

EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NUMERO SUELTO, CINCO CENTIMOS

AL DIA

La semana

Ha tenido una nota para el campo y la huerta.

Nos referimos á la esperada y proyechosa lluvia con que nos ha favorecido, la que indudablemente ha mejorado, sino en todo, en parte, la situación de nuestros agricultores.

La Virgen de la Fuensanta nuestra Excelsa Patrona, no podía desoir las incesantes súplicas de sus queridos hijos los murcianos, que todo lo esperaban y esperan de su Divina Madre, y que en su acrisolada fé nunca la olvidan aun cuando se encuentre apartada de ellos, en el sagrado rincón de su heremitorio.

La crónica negra nos ha dado una nota saliente en la semana, con motivo de la vista de la célebre causa de Calasparra.

Como se esperaba el veredicto fué de culpabilidad, habiendo sido condenado Bernardo Alfonso Martínez Navarro (a) Mata, á la pena de cadena perpétua, accesorias, costas é indemnización de 3.000 pesetas á los herederos del interfecto, Francisco Perez Salinas (a) Amante.

Grande es la pena impuesta al Martínez Navarro, pero no fué menos el delito criminoso por él cometido.

La justicia humana, ha cumplido con arreglo á su conciencia la sagrada misión que le está encomendada, por ministerio de la ley, imponiendo al delincuente el castigo que se había hecho acreedor.

La justicia humana está satisfecha; ocurrirá lo mismo con la divina? Dios tenga piedad del maldador.

La sesión celebrada el viernes último por nuestro Ayuntamiento y bajo la presidencia del alcalde D. Antonio López Gomez, nos ofreció de interesantes.

Entre los distintos asuntos que en ella se trataron, figuran los acuerdos de contribuir con doscientas pesetas á la suscripción para el monumento á

Castelar, y con igual suma para el de Sagasta, y que el Ayuntamiento procure dar la mayor solemnidad al acto de la colocación de la lápida que perpetúe la memoria del maestro de capilla D. Mariano García.

Los propietarios del cinematógrafo del Circo-Villar, continúan con el santo de frente.

Cada noche es mayor la afluencia de espectadores que acuden por conocer las variadas y preciosas películas que presentan.

Mucho favorece el público al citado cinematógrafo, pero es indudable que la empresa que lo tiene á su cargo, procura introducir en el mismo la mayor variedad.

El mercado que se celebró el jueves, no pareció mercado.

La lluvia le quitó cuanta importancia y animación pudiera haber alcanzado.

Dios, y la Virgen de la Fuensanta, hagan que por la misma causa, en el del jueves próximo, ocurra lo propio.

DESDE AGUILAS

Este pueblo está de enhorabuena.

Con una lluvia que se inició ayer mismo, constituyendo una gran esperanza para olvidar la tristísima situación á que estaba consternada, sin este beneficio, la clase obrera, ha coincidido el nó menos satisfactorio suceso de haber sido desahuciada la familia alixista, del campo liberal donde había penetrado sin la hoja de parra y contra Parra; á pretexto de si otro Parra, el malogrado periodista, hubo de decir en "El Grito del Pueblo", algunas amargas verdades.

El suceso ha sido acogido con gran entusiasmo, entretegiéndose las clases populares, con una corrección ejemplar, á sus naturales expansiones de vitores y aclamaciones que se repetían en medio de coplas, también populares, cantadas hasta por los niños, alusivas á las mejoras realizadas por la situación liberal que presidió Pepe Parra, el político aclama-

do ayer, y á las que son de esperar con su nuevo advenimiento al Poder, pues como en el Salvador del Mundo vé en él este vecindario, al que ha de redimirle de la tercera clase en la Tarifa de Consumos, que tanto contribuye indebidamente á la carestía de los artículos de primera necesidad; de los expedientes posesorios; de las subastas de fincas por contribuciones; del abandono de la higiene pública y de la limpieza de la población encargada hasta ahora á los cérdos que pululan por las calles y á las bestias y demás impedimentos que obstruyen las aceras; de las más descaradas é impúnes faltas de peso y calidad en la plaza de abastos; de la oscuridad pública, por el sistema de no pagar á la fábrica de electricidad; de que los enfermos pobres no estén desatendidos de socorros y medicinas; de que el sitio más ameno de esta población, cual es el Paseo de Poniente, no esté convertido como ahora en lugar desagradable y mal oliente con el establecimiento de los despojos del pescado que abandonan en aquel suelo los especuladores de este comercio; del foco de infección que amenaza constante epidemia, con tanta cochinería como hay instalada en el sitio conocido por la pedrera etc. etc., pues sería interminable la numeración de todos los servicios municipales, deficientemente atendidos, y algunos de ellos prodigamente retribuidos.

El indicado acontecimiento municipal se verificó ayer tarde á las seis constituyéndose la corporación bajo la presidencia del alcalde D. Carlos Crouseilles, quien por consecuencia de la R. O. que ha anulado estas elecciones municipales y con arreglo á lo dispuesto por el Sr. Gobernador civil de la provincia, dió posesión á trece concejales interinos, resignado interinamente la presidencia en D. Alfonso Moreno, para la elección de alcalde Presidente, según prescribe la ley municipal; siendo proclamado para dicho cargo el Jefe del partido liberal local D. José Parra, por la mayoría absolutamente de votos.

El concejal Sr. Romera, que logró la alcaldía, aspiración de

toda su vida, desempeñándola interinamente unos dos meses con la más insólita infracción de la Ley municipal, se retiró de la sesión haciendo constar que, como consideraba ilegal aquel acto, no podía autorizarlo con su presencia. Fué comentada ésta actitud, pero no se discutió el respeto á la Ley y el pudor político que siempre caracterizó á este personaje, encanecido en la vida pública. Quizá más tarde digamos algo con relación á esta personalidad, pues nos proponemos no olvidarlo tan prontamente.

Otro encanecido político, el Concejal Sr. Fernández Luna, hizo constar no sé si con razón pero sí con falta de oportunidad y forma, una protesta contra la capacidad legal de algunos concejales interinos.

No habían de irse sin decir nada, y dicho lo apuntado, mutis por el foro.

Es un tercer motivo de regocijo por Aguilas contemplar el desarrollo industrial y comercial que significa los numerosos vapores que desde hace algun tiempo vienen constantemente operando en los tres puertos de esta población. Hoy contamos ocho en el de Levante entre cabotaje y altura; uno en el de Poniente y dos en el del Hornillo; no siendo hoy el día que más hemos sumado.

Ya era hora de que vinieran vientos favorables para este país que tantas desdichas puede llevar á su historia, breve en la vida de los pueblos.

Hasta mi siguiente, que nó se hará mucho esperar.

EL CORRESPONSAL

Aguilas 21 de Marzo 1906

LOS MICROBIOS

Sabida cosa es que la fermentación del pan se debe á la acción mancomunada de muchos millones de microbios; item la del vino, la de la cerveza y tantas otras cuyos efectos en nuestro organismo son bien considerables. Del queso poco se había dicho, más ahora se ha llegado á calcular los vivientes de un queso.

Esto se parece, á primera vista, á decir la flora de un arenal. Pues, si señor, también hay plantas en los are-

nales. Como se han llegado á hacer la flora de una moneda, y por cierto flora muy rica, por su nusto de plantas microscópicas. Ese mugre ó suciedad que se ve en las monedas viejas sabe Dios cuantas especies de plantas contiene y cuantos individuos, todo un jardín botánico, pero de microbios.

Pues de microbios queremos hablar cuando hablamos de los vivientes del queso. Porque esos otros gusanos que en ciertos quesos se crían, algunos de mis lectores los han visto, los habitantes de Asturias de seguro, pues allí es reglamentario el comer queso agusanado. Se ven ormiguesar las larvas, yo las he visto en un pedazo de queso que ofrecieron; no había por dónde cortarles, por todas partes asomaban algunas. "Al fin y al cabo todo sale de lo mismo", dicen los aficionados á tales quesos. Pero semejantes gusanos son poquitos en número, si se comparan á los verdaderos ejércitos de microbios, ó digamos prados de ellos que críen y erian los quesos. No falta quién ha calculado su número. El Sr. Adametz lo ha hecho en Sonthal, de Suiza. Según él, un gramo de queso fresco de Emmenthal contiene de 90.000 á 100.000 microbios, los cuales, naturalmente, van multiplicándose á medida que envejece el queso en que se sustentan. Un queso de setenta y un días contiene 800.000 bacterias en cada gramo.

Mucho más rico en inquilinos es el queso blando, pues al cabo de veinticinco días aviva un millón doscientos mil microbios por gramo. 2 millones á los cuarenta y cinco. Entiéndase esto del interior de la masa; porque hacia la superficie las cifras son mucho más elevadas, pues alcanzan de tres millones seiscientos mil á cinco millones seiscientos mil.

De donde se sigue una consecuencia muy curiosa y es que tomando la medida de las anteriores cifras, en una bola de queso de 360 gramos viven tantos microbios como hombres en el globo terráqueo.

Pues ¿y los que tragamos con la respiración? Nada menos que 150.000 diariamente, por término medio. Y los que bergamos en nuestro inte-

